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Ao 1 dia do mês de novembro de 2016, às 14h, na sala de reuniões R 605 – Torre I do Bloco A, da 1 

Universidade Federal do ABC (UFABC), localizada na Avenida dos Estados, 5001, Santa 2 

Terezinha, Santo André, realizou-se a VI reunião ordinária de 2016 da Comissão de Gestão de 3 

Resíduos (CoGRe) previamente convocada e presidida pela professora Dr. Mirela Inês de Sairre, 4 

representante da Pró-Reitoria de Pesquisa (ProPes), com a presença dos seguintes membros: Fábio 5 

Antônio Scholl, responsável técnico da UFABC no Conselho Regional de Química (CRQ) da 4ª 6 

Região; Felipe Cesar Torres Antonio, técnico de laboratório úmido; Marcia Aparecida da Silva 7 

Spinacé, docente do Centro de Ciências Naturais e Humanas (CCNH); Rachel Macedo Oliveira, 8 

representante da Pró-Reitoria de Graduação (ProGrad); e Simone Rodrigues de Freitas, membro da 9 

Comissão de Ética Ambiental (CEA). Professora Mirela cumprimenta os presentes e abre a sessão 10 

com os informes: 1) Reagentes vencidos. Professora Mirela informa que, devido à fiscalização 11 

realizada pela Polícia Civil e seus desdobramentos relatados pelo Fábio na última reunião, contatou 12 

o professor Leonardo José Steil, Pró-Reitor Adjunto da Graduação, para conversar sobre o fato. 13 

Após, conta que o professor Leonardo disse que na delegacia foi informado que o principal 14 

problema é ter reagentes vencidos junto com os não vencidos e estipularam o prazo de duas 15 

semanas para a realização da segregação. Narra que o professor Leonardo afirmou estar 16 

providenciando essa medida juntamente com a Danielle. Rachel declara que na sexta e no sábado 17 

foi realizada a segregação, no estoque do bloco A estão os reagentes não vencidos e no estoque do 18 

bloco B estão os vencidos. Acresce que na porta do estoque do bloco B foi colocado o aviso de que 19 

os reagentes contidos ali estão aguardando sua destinação final. Fábio conta que os agentes da 20 

polícia não retornaram para verificar a resolução dessa questão. Felipe pergunta se a CoGRe irá 21 

normatizar que os reagentes vencidos tornam-se resíduos ou deixará a critério de cada área. 22 

Professora Mirela conta que esse assunto está sendo debatido em outras instâncias e, por isso, 23 

considera melhor aguardar o desfecho da questão. Rachel indaga se existe um planejamento para os 24 

reagentes que, no futuro, ultrapassem a validade. Professora Mirela diz que está em constante 25 

conversa com a Danielle, sendo uma das possibilidades a realização da revalidação com as 26 

empresas. Felipe pergunta sobre a possibilidade de a Comissão autorizar somente a compra de 27 

reagentes que possibilitem a realização da revalidação. Professora Marcia acha que poderia haver 28 

uma recomendação e divulgação das dificuldades enfrentadas pela Comissão. Felipe considera que 29 

seria importante ter um setor na UFABC que realizasse a revalidação, podendo essa ser uma 30 

demanda da Comissão para a Reitoria. Professora Mirela indaga se, com a situação atual da 31 

Universidade, com a escassez de recursos, essa seria uma demanda viável. Acresce que a ideia é 32 

boa, devendo ser mais bem trabalhada nas próximas reuniões. Lembra que já foi conversado em 33 

reuniões anteriores sobre a criação de uma central de tratamento. 2)Processo de criação do portal 34 

da CoGRe. Professora Mirela diz que entrou em contato com o Núcleo de Tecnologia da 35 

Informação (NTI) para solicitar o auxílio na confecção de um portal da CoGRe mais independente e 36 

prático para a comunidade. Relata que o servidor José Augusto foi bem solícito e já criou o portal, 37 

com isso, avisa que marcou uma reunião com o NTI para que sejam transmitidos os conhecimentos 38 

necessários para alimentar a página. Ressalta que transmitirá os conhecimentos adquiridos para os 39 

demais e que para as próximas reuniões pretende debater quais membros, além da presidente, serão 40 

responsáveis pela gestão do site. Comunica que, após aprender o procedimento, irá acrescentar na 41 

página os dados já existentes, como as atas e legislações, e que novas inclusões deverão ser 42 

aprovadas nas reuniões. 3)Membro da CoGRe para integrar a Comissão de Ética Ambiental (CEA). 43 

Professora Simone pergunta aos demais quem irá representar a CoGRe na CEA, após, relata que a 44 
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representação era exercida pelo Felipe. Felipe acha que os demais devem indicar se possuem 45 

interesse em compor a CEA. Professora Mirela declara que levará aos membros essa questão. Após, 46 

indaga se o Felipe tem interesse em permanecer na CEA. Felipe afirma que, não possuindo mais 47 

ninguém que se habilite, poderia permanecer no cargo. Depois, esclarece que em abril de 2015 48 

solicitou por meio de uma Comunicação Interna (CI) a sua saída de todas as comissões que 49 

participava. Ordem do dia: 1) Ata da III Reunião Ordinária da CoGRe, realizada em 26.07.2016. 50 

Membros solicitam algumas alterações e acordam na manutenção do item na pauta.  2) Ata da IV 51 

Reunião Ordinária da CoGRe, realizada em 23.08.2016. Encaminha-se para a votação. Aprovada 52 

por unanimidade. 3) Ata da V Reunião Ordinária da CoGRe, realizada em 11.10.2016. Membros 53 

solicitam algumas alterações e acordam na manutenção do item na pauta. 4) Aprovação da 54 

Identidade Visual da CoGRe. Professora Mirela conta que a CoGRe precisava de um logo para a 55 

política de gestão e para o workshop, sendo assim, entrou em contato com a comunicação e foi 56 

orientada que o desenho deve ser o mesmo do Plano de Gestão de Logística Sustentável (PLS) 57 

porque a gestão de resíduos faz parte desse Plano, logo, não foi dada opção de alteração desse 58 

formato. Felipe diz entender a impossibilidade, porém visualiza incoerências no desenho, como, por 59 

exemplo, o Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais Aplicadas (CECS) aparecer 60 

menor que os outros centros. Professora Mirela acredita que, após sua aprovação, o logo poderia ser 61 

acrescentado no rótulo dos resíduos. Encaminha-se para a votação. Aprovado por unanimidade. 62 

Expediente: 1)Rotulagem de resíduos e disponibilidade de frascos para resíduos. Membros 63 

decidem manter o item na pauta. 2) Comunicação Interna (CI) em resposta à nota da auditoria. 64 

Professora Mirela expõe que incluiu esse item para que fossem estruturadas respostas à nota da 65 

auditoria. Felipe explica que o encaminhamento não, necessariamente, será para a auditoria e sim 66 

para os setores responsáveis pelas demandas expressas na nota. Membros debatem sobre itens 67 

cruciais constantes na nota da auditoria. Após, definem que Felipe esboçará um calendário para a 68 

realização das coletas; Fábio elaborará uma CI com as justificativas da necessidade de contratação 69 

de três servidores com as mesmas atribuições que ele, dessa forma, seriam alocados dois na 70 

graduação e dois na pesquisa; e Rachel fará a CI para a Coordenadoria dos Laboratórios Didáticos 71 

de Graduação (CLD) recomendando o controle da geração de resíduos por aula. Membros decidem 72 

conversar com a Cássia na próxima reunião para definir se é necessário o envio de um documento 73 

sobre o controle da geração de resíduos da pesquisa para a Divisão de Gestão Ambiental. Após, 74 

concordam em perguntar a Cássia sobre a possibilidade de ela preparar uma CI com as justificativas 75 

da necessidade da contratação de mais uma pessoa com as mesmas funções e formação que ela e, 76 

também, a contratação de três técnicos (nas áreas de química, biologia e eletrônica). Consideram 77 

fundamental a realização de um documento que solicite à PU e/ou à coordenação de obra as 78 

dimensões e a localização do bloco L e do novo abrigo; e as dimensões de todos os abrigos 79 

existentes. Nada mais havendo, a presidente da Comissão encerra a reunião às 16h07 da qual, para 80 

constar, eu, Michelle Sanches de Carvalho Sabença, assistente em administração da Secretaria-81 

Geral, lavrei esta ata que, após aprovada, será assinada por mim e pela presidente.               82 

__________________________________ 

Michelle S. de C. Sabença 

Assistente em Administração  

 

________________________________ 

Mirela Inês de Sairre 

Presidente da CoGRe 


